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“祝贺你啊，老李，

咱们小区的路灯终于装
起来了。” 李先明进小
区，门口乘凉的周大爷便
道贺起来。“李主任你真
能啊！”也有居民这般调
侃，李先明一笑了之，
“大多数居民们满意，我

做的就值啦！”
海棠里是鼓楼区社

区体制改革试点小区之
一，昨天李先明按惯例来
到鼓楼区民政局开会。一
进办公室，其他试点小区
的主任便迎了上来：“老

李啊，恭喜你了，现在海
棠里出名了。”
“我们社区也还黑

着呢，教教我，有什么好
办法。”
“呵呵，是我们小区大

家的功劳。”老李用他那一

贯的憨厚的笑容回应。
在会上，民政局的领

导发了话：“老李，来跟
大家交流交流海棠里装
路灯的经验。”李先明清
了清嗓子，“这个嘛？我
们先是开会商量对策，然

后挨家挨户上门做工作，
最后把收上来的钱统筹
安排……我就是一个苏
北农村出生的大老粗，现
在大家都把功劳算我的。
其实我什么也不会，电脑

不会使，都亏了崔开英帮我
算账，打印资料。还有业委会

的那些成员，没有他们，我一
光杆司令什么也干不了。”
话不多，声不高，却赢得了一
片掌声。

会散了，回社区的路上，
想想自己从一个外地人，到
一名南京居民，到社区的委

员，如今再到居委会主任，李
先明不禁呵呵地笑了。
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“2000年元月 13日我

住进了海棠里，终于和分居
两地的妻儿团聚了。”李先
明清楚地记得他来到海棠里
的日子。他是宿迁人，原来是
宿迁市宿豫区交通局下面一
个交通管理所的所长。

刚来海棠里的那会，李

先明无所事事，直到当时的
居委会殷主任找上门来，“老
李，还愿意在小区当门卫
啊？”李先明想了想：“再这
样呆在家里，非闲得生病不
可。”于是满口答应了下来。

看着大门，拿着250元

的工资，这段时间让李先明
熟悉了小区的居民。“居民
都打门口过，时间长了，人头
自然熟了。”

2003年李先明当选第
一届居委会委员，所谓居委会
委员，就是协助居委会的各项

工作，分文不取，义务服务。不
论值夜班、还是维持秩序，或
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是有活动，老李都乐意忙，用
居委会社工崔开英的话说：

“他就是闲不住的人。”
2006年，新一届居委会

选举开始了，老李想了想，
“要是我当了主任，就能给
大家干点实事。”于是没多
想，就报名参加了竞选。没
想到330多人的投票中，李

先明以整整 250票当选了
主任。

后来，有居民打趣说老
李是“二百五主任”。
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采访中，李先明的电话

突然响了。“老李把海棠里
搞亮，真是不容易，了不
起！”电话是陶李王巷社区
副主任莫金成打来的，语气
很激动。莫金成也担任过海
棠里社区主任。他说，海棠
里自 1995年建成以来，就

没有路灯，历届社区主任都
为此努力过，但都没有落实
下来。

2001年小区出新，道
路宽了，草坪大了，还栽起
了花草树木，建起了绿色长
廊，整个小区看上去像一个

公园。趁上级领导来参观之
际，社区和居民再次提议，
给小区安装路灯，让小区锦
上添花。不过由于资金问
题，路灯始终没能亮起来。

今年4月20日，他调
到陶李王巷社区工作，在这

里他遇到了同样一个老大

难问题，居民们反映小区落
成17年来没有路灯。

当时，他和老李探讨过这
个问题。“老李说，他上任后
的第一件事，就是要把灯搞
亮。”莫金成说，没想到真给
他办成了。不过，想了想，他又
表示老李做成这件事情，也有
一定的必然性。老李为人好，

能吃苦，有群众基础。海棠里
小区 5幢楼前的休闲广场，
每逢下雨天就淹水。“有一
次，我跟社区副主任崔开英赶
紧跑去疏通，看到老李早就到
了。”他说，当时水淹到了老
李的大腿，老李弯着腰，正用

手掏窨沟，人早已经淋得像
一只“落汤鸡”。
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8月 30日晚上 9点，记

者走进了陶李王巷小区。深深
的院墙，把外面微弱的灯光，
隔绝得严严实实，幸亏有的居
民家灯亮着，投射出零星的亮
光。居民可能是习惯了这种生
活，也许是被迫无奈，他们进
进出出，手上都举着一把手电

筒。“不带一把手电筒，怎么
走路？”王根宝说，再过两个
小时，居民都熄灯后，小区内
就伸手不见五指了。
“陶李王巷小区一共24

幢楼，60个单元，住着 4000
多人，其中还有不少老人。”

莫金成很希望这里像海棠里
一样亮起来。
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